

## Éditorial

« J'écouterai, j'expliquerai, je répondrai mais j'appliquerai la réforme » Cette affirmation de la Ministre de l'Éducation Nationale, Najat Vallaud-Belkacem, résume à elle seule la ligne directrice du gouvernement en matière de politique éducative : fausses promesses teintées de mépris pour les personnels. La réforme du collège en a été l'un des révélateurs les plus flagrants : discours lénifiant et mensonger sur les bienfaits supposés d'une réforme dont certains des principes centraux (pseudo accompagnement personnalisé, autonomie de l'établissement, ou plutôt de son chef...) sont les mêmes que ceux de la réforme du lycée menée par la droite avec la « réforme Chatel », passage en force d'une brutalité inouïe avec la publication d'un décret au lendemain d'une grève majoritaire, mise en place d'un plan de formation qui a tout du plan de formatage des esprits pour tenter de contrer les velléités contestataires...

Loin de céder à la résignation, le **SNES-FSU a pris ses responsabilités en impulsant la mobilisation** depuis le mois de mai : grèves, manifestations, réunions des sections locales, heures d'informations syndicales, tractages dans les lieux publics... Il poursuivra ce travail pour obtenir l'abrogation des textes "collège2016" et porter son projet pour un collège démocratique, ambitieux et émancipateur. Dans les semaines qui viennent, le **SNES-FSU va poursuivre et amplifier la mobilisation contre cette réforme du collège avec l'organisation d'un temps fort : la manifestation nationale à Paris le samedi 10 octobre réunissant les personnels de l'Éducation Nationale et les parents d'élèves.**

Les conditions de rentrée sont aussi très loin des promesses du gouvernement : augmentation des effectifs dans les classes, postes non pourvus, enseignements non assurés..., la prétendue priorité à l'Éducation a des traductions pour le moins inattendues et inacceptables. Mais l'explication n'est pas à chercher très loin : **en faisant de l'austérité un dogme indépasseable de l'action publique, le gouvernement fait le choix de se priver - et de priver les élèves - des moyens pourtant indispensables à la reconstruction d'un service public de l'Éducation ambitieux.**

Bonne et combative année scolaire à tous !

Michel Vialle, Pascale Boutet et Sophie Vénétiay,  
co-secrétaires généraux du SNES Versailles



### Sommaire

- p. 1 : Éditorial
- p. 2 et 3 : Rentrée 2015 : de pire en pire...
- p. 4 : ORS : vérifiez votre VS !
- p. 5 : Nos métiers : IMP et la rentrée des non-titulaires
- p. 6 : Nos métiers : stagiaires et CPE
- p. 7 : Mutations et carrière
- p. 8 : Le SNES au service de tous les collègues
- + supplément spécial stages syndicaux (4 pages)

## RÉFORME DU COLLÈGE

**Face à la provocation du Gouvernement  
qui compte sur notre résignation,  
nous devons répondre par notre détermination !**

**POUR L'ABROGATION DU DÉCRET :  
parents et enseignants,  
venons nombreux à la manifestation  
SAMEDI 10 OCTOBRE 2015 !**